

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**ARTURO ZALDÍVAR, RENUNCIA CUAL MINISTRO EN SCJN Y LEVANTA ESPECULACIONES; AMLO, PODRÍA NO MANDAR TERNA AL SENADO**

El promotor de la tesis, justicia con sentido social, renunció al encargo de ministro en Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuando le faltaba un año con un mes, para concluir su responsabilidad por la que fue electo por el Senado de la República, cuando el PRI, tenía mayoría, en el 2010.

Desde que llegó a ministro, máxima aspiración que tiene un abogado, un profesional de leyes, el régimen en turno, triunfante en el proceso electoral 2018, lo ubicó cual prospecto para presidir el Poder Judicial de la Federación, como en tiempo y forma, anotamos en este espacio.

En su aspiración para una vacante en el pleno de la Corte, tocó todas las puertas y fue la del PRI, en ese entonces, donde le abrieron para que entrara y, de esa manera, lo apoyaron para su proyecto personal-profesional. Y sin ningún obstáculo, llegó al cargo que anheló.

Durante su gestión como presidente en la Corte, Arturo Zaldívar, intentó ejercer aquella tesis, al fente del Poder Judicial, pero fue en vano, porque no pudo evitar demostrar sana cercanía que tenía, tiene y tendrá, con el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Así evidenció ayer, en comunicación que envió al mandatario, en la que manifiesta que deja su cargo en la Corte y de manera virtual, el hombre de leyes, manifiesta que se pone al servicio del poder en turno. Horas después, se reúne con Claudia Sheinbaum.



La comunicaiación de Zaldívar, se hizo viral luego del mediodía, en redes sociales, y poco después, por las mismas, Sheinbaum, en red social, publicita su encuentro con el ex presidente en la Corte.

Hay que reconocer, que está en su derecho de militar en la fuerza política que Arturo Zaldívar desee, pero con su decisión, tumba para los mexicanos que confiaron en su tesis de “justicia con sentido social”, que ese atributo que ejerció en la Corte, fue parcial al régimen en turno, cuando los ministros deberían ser apartidistas en el tiempo que dure su encargo.

Sin impotar que el Presidente de la República los proponga en el Senado, cual obiga nuestra Ley de leyes.

Con la renuncia de Zaldívar a la Corte, quedan 10 ministros, de los cuales, 8, hacen mayoría calificada y no son de la sana cercnaía al Presidente de la República.

Sólo dos ministras, tienen ese privilegio sexenal; Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz Half.

Ministros que no son de la sana cercanía a Andrés Manuel López Obrador: Alberto Pérez Dayán, presidente de la Segunda Sala; Javier Laynez Potisek, Luis María Aguilar Morales, Jorge Mario Pardo Rebolledo, presidente de la Primera Sala.

Ana Margarita Ríos Farjat, Juan Luis González Alcántara Carrancá, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Norma Lucía Piña Hernández, presidenta en Suprema Corte de Justicia en la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal, ¡el Poder Judicial, pues!

La constitución, impide al señor Arturo Zaldívar, aspirar a un cargo en el gobierno federal, representar ante el Poder Judicial a un prticular, una curul o escaño, y tenndría que esperar 2 años para uno de esos propósitos, si es que los tiene. Acaso, podrá ejercer la academia, sin conbrar salario.

Entre proesionales de leyes, comentan que la aspiración del ex presidente de la Corte, está Fiscalía General de la República.



Si envía una terna el Presidente al Senado, para cubrir la vacante que deja su correligionario, será para un periodo de 15 años, pero esa posibilidad se descarta y podría, podría, quedar así, hasta el final del sexenio: una vacante en el pleno de ministros.

10 de ellos, 8 que hacen mayoría calificada, reiteramos, y 2, que son leales no a la justicia que reclama el país, ni a la Constitución, ¡no!, sino al que las promovió para llegar a la Corte: el Presidente de la República.

Inédita, renuncia de Arturo Zaldívar al pleno de ministros en la Corte, no por causas graves, sino porque se incorpora a la clase política en el poder.

Y que la nueva Presidenta de la República, la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz o la señora Claudia Sheinbaum Paardo, lleve a cabo el asunto con el Senado. Es decir, que una de ellas, envíe la terna a la Cámara de origen de este caso.

Hombres de leyes, observaron que Arturo Zaldívar, violenta artículo 8 en Ley Orgánica del Poder Judicial, reglamentaria del artículo 98, en Ley de leyes, además el 101 constitucional: renuncia por causa grave o incapacidad física o permanente.

Como presidente en la Corte, del 2019 al 2022, intentó prolongar su periodo al mando en el Poder Judicial, por dos años más, para terminar con el sexenio que encabeza su amigo, Andrés Manuel López Obrador.

O sea, juntos llegaron, respectivamente a Presidencia de México y del Poder Judicial y juntos, terminarían su encargo. No fue así.

Como sea, controversial Arturo Zaldívar, levantó suspicacias y especulaciones por inesperado retiro de la Corte. Y más decepción provocó ello, entre el sector justicia de la nación, por hacer pública virtual militancia en Morena.



Poco faltó para que en la misiva, expresara al mandatario que es un soldado al servicio del Presidente.

Lo que sea, pero Arturo Zaldívar, sigue en controversia política.

Ayer, en entrevista que ofreció a los medios, el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, reveló que tuvo comunicación con el ex presidente en la Corte y con la titular en Segob.

Delineó que el ministro, presenta renuncia al Presidente, a su vez, Andrés Manuel López Obrador, a través de Luisa María Alcalde Lujan, hace llegar la misiva de Arturo Zaldívar, al Senado “y nosotros tenemos que recibirla”.

–“Aquí hay dos procedimientos. Uno, hacerla de urgente y obvia resolución y pasarla al pleno o, en su defecto, mandarla a comisiones de Justicia, dictaminarla y, posteriormente, darle desahogo. Ese es el procedimiento que seguir”, explica el legislador de Comitán, Chiapas.

–“Hablé con la secretaria de Gobernación, me dijo que en los próximos días me mandaba la renuncia de manera oficial, para darle tramite a este procedimiento. En un segundo momento, tendrán que mandar la terna, nuevamente, que el Ejecutivo envía al Senado y debe encontrarse un consenso. De no encontrarse, lo designa el Ejecutivo”.

De acuerdo a su estilo de presidir grupo mayor en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez, va por el acuerdo y consenso, para este y otros asuntos pendientes en discutir y aprobar.

–“Y también tenemos en puerta el de la Sala Especializada en materia de Anticorrupción, que acaba de llegar y daremos desahogo. Y otros nombramientos más que pueden ser en puerta los magistrados locales electorales”, ilustra.

Señala que el ministro Zaldívar, le comentó que “se retira de la responsabilidad”.

–“Me he enterado por las redes sociales que va a una responsabilidad política, propio de la aspiración de la doctora Claudia Sheinbaum y creo que es un tema de congruencia política”.



El también presidente en Junta de Coordinación Política, admite que la renuncia de Zaldívar a un lugar en el pleno de la Corte, no es por una causa grave. “Yo creo que es una decisión que él está tomando con mucha ética y, sobre todo, con mucha responsabilidad”.

-“Yo creo que se va a procesar (la renuncia, en el pleno del Senado) y es correcto que se separe de su responsabilidad, porque un ministro fue elegido para impartir justicia y no propiamente para hacer actividades políticas electorales”.

También desde el Senado -Cámara de origen para el asunto-, la presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, fue puntual:

-“Hasta que yo no tenga el documento no podré dar una opinión legal sobre si cumple o no con la legalidad constitucional para que su renuncia sea o no considerada”.

-“Sí, le vamos a dar trámite una vez que llegue aquí, oficialmente es nuestra responsabilidad hacerlo”, coincide con su coordinador parlamentario.

La senadora de Tlaxcala, considera que la vacante se debe cubrir con una persona profesional, responsable, que sea un hombre o una mujer que conozca plenamente de toda la constitucionalidad que representa el cargo de un ministro.

-“Y que respete la Constitución. Y que sea honorabe. Todo eso lo calificaremos”.

El senador Damián Zepeda Vidales, fustigó el hecho de que Andrés Manuel López Obrador sea el que decida cubrir la vacante y no próxima Presidenta de la República.

Queda esperar que la Segob envíe el documento que presentó Arturo Zaldívar, al titular del Poder Ejecutivo Federal, lo turne al Senado, la señora Luisa María Alcalde, y el proceso legislativo se lleve a cabo con dispensa de trámites o con el visto bueno de la comisión de Justicia que preside el ministro en retiro, Olga Sánchez Cordero.

¡Ah!, la política, en tiempos de la sucesión.



EN EL CHACALEO

Xóchitl Gálvez, alista su informe de actividades legislativas, analiza dónde iniciar la precampaña el día 20 de este mes y este fin de semana -observamos en este espacio-, dará a conocer a los integrantes de su staff, que mucho darán para que su proyecto, sea exitoso... Antes de esa fecha, va solicitar licencia al encargo de senadora de la República... Segundo receso en la discusión de reservas en Cámara de Diputados, para el dictamen del PEF-2024, decretó la presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo... Ayer, fue cumple de ella, y fueron constantes felicitaciones que recibió de representantes populares de todos los partidos antes de hablar ante el pleno para exponer sus reservas... El domingo, desde Puebla, el diputado Ignacio Mier, consideró que había como 1800 reservas, ayer, anotamos más de 2 mil, pero nos quedamos cortos, porque en total, nuestros representantes populares en San Lázaro, de todas las bancadas, presentaron 3 mil 93 reservas... ¿Quién alimenta en los diputados federales de Morena, intervenciones virulentas, agresivas, provocativas, léperas, sin otro propósito que replicar odio, rencor, venganza, ira, contra los panistas y priistas que, a principios del sexenio, se escuchaban y oían en el foro matinal del Presidente?... Hoy, ese discurso visceral, le bajó de tono el mandatario, pero el ejemplo, permeó entre sus correligionarios de San Lázaro, donde las bancadas del PRI-PAN, no cuentan con una senadora Lilly Téllez García o Kenia López Rabadán o un senador del Grupo Plural, como Germán Martínez Cázares, quienes encaran al adversario, pero sin insultos, con sustento en leyes y sentido común... Peor aún que utilicen violencia de género, contra el mismo género... No falta mucho para que en la tribuna de San Lázaro o entre curules, la nación vea deleznable espectáculo de nuestras diputadas federales, agarrándose del chongo y escuchar palabras que antes achacaban a los humildes y modestos cargadores del mercado en La Merced, que está a unas cuadras de la sede en avenida Congreso de la Unión, número 66... ¡Cuidado!... Si bien, anotamos que el asunto de eliminar Fideicomisos en la Corte, aprobar Ley de Ingresos y el PEF-2024, es pasarela del examen para que algunos diputados y diputadas, de Morena-PT, pasen prueba para reelección en la curul o para otros



encargos de elección popular en comicios del primer domingo de junio 2024... Hay que decirlo, ese no es el nivel que merecen los mexicanos, de sus representantes populares en Cámara de Diputados... Tenían más preparación y más sustento cuando subían a la tribuna de San Lázaro, los representantes del PRD, cuando bien aprendieron esos discursos con sustento, que hacía el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano en las plazas públicas, cabeceras estatales o en el foro público más emblemático en este país: el Zócalo CDMX... Durante discusión de reservas, representantes de Morena, exacerbaron intervención visceral contra los contrarios del PRI-PAN-PRD-MC, soltaron virulento discurso y, al terminar, solicitaban retiro de su reserva. ¡Esa fue la estrategia!, nada de sustento legal ni precisar observaciones al PEF-2024... De plano llegó el momento en que presidenta de la sesión, Marcela Guerra Castillo, preguntó a la oradora, al finalizar sus 3 minutos, antes de bajar escalones rumbo a su curul, si retira su reserva o la mantiene... No tiene caso que suban a tribuna para quemar incienso y mirra al Presidente de la República, cuando el país exige, reclama apoyos para Acapulco, seguridad, combate a violencia y delincuencia, empleos, justicia para los de Ayotzinapa, para familiares de las víctimas en tragedia de Línea 12 del Metro, por el desplome del colegio "Rébsamen"... ¡Caramba!... El diputado Augusto Gómez Villanueva, al fin trayectoria, en el momento de utilizar tribuna popular para exponer reserva de más recursos para el campo y se apoye a productores de alimentos, acaparó atención porque llevó al pie de la tribuna, enorme marzorca, de globos en colores amarillo y verde, cual son los elotes... Obviamente, su propuesta, con mano alzada, bancada de Morena, la desechó... Ayer comentamos valor del PRD en el Congreso CDMX y, anoche, los del PT, presagiaron al partido que dirigen Jesús Zambrano Grijalva y Jesús Ortega Martínez, ¡que ya ni para pagar la nómina tienen!, por lo que en el proceso electoral de junio siguiente, perderán su registro como partido político. Por segunda ocasión, perfilan extinción del PRD desde la tribuna de San Lázaro... Ayuda humanitaria en Cámara de Diputados, para damnificados en Acapulco: ayer, enviaron víveres, colchones y otros productos, en un evento matinal, al que asistieron la diputada Marcela Guerra Castillo, el panista, Jorge Romero Herrera, presidente en Junta de Coordinación Política; José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, Luis



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

08/11/2023

OPINIÓN

Ángel Xariel Espinosa Cházaro, Rubén Ignacio Moreira Valdez, entre otros representantes populares... ¡Enhorabuena!... La diputada Aleida Alavez Ruiz, Morena, señala que la donación de Cámara de Diputados, se entregará al Ejército, para que la reparta entre los acapulqueños... Ayer, en sesión ordinaria del Congreso de la Unión, el senador Félix Salgado Macedonio y diputados de Morena-PT, ponderaron en la tribuna, apoyo del gobierno federal por 61 mil mdp para la reconstrucción de Acapulco, además, levantan censo para apoyar a quien lo necesite con viviendas... ¡Vaya!... En sus reuniones de trabajo, en el desayuno, sobremesa de almuerzo, comida y en el encuentro con los amigos al final de la jornada laboral, los políticos de este país, toman Café Bautista, en sus diferentes presentaciones... Origen Veracruz, 100 por ciento orgánico... Recomendamos un capuchino a la vainilla, con un panque de elote... ¡Buen provecho!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...